

# 主人公

～「自立」「共生」「しなやかな心」～

令和2年4月7日(第1号)

校長 森岡 孝 875-9494

例年の春とは全く異なる、新年度を迎えることとなりました。世界にパンデミックを引き起こした新型コロナウイルスが、収まる様子を見せずに猛威を振るう春となってしまいました。

本年度より南郷中学校校長として務めることとなりました森岡孝です。昨年度の経験を活かし、全力を尽くして努力いたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。

今年度は、111名の新生を迎え、2年生99名、3年生69名の総勢279名でスタートします。南郷中学校は、教職員一同、協力して新型コロナウイルスに立ち向かい、日々の教育活動に努めてまいります。中学校3カ年の学校生活を通して、生徒一人ひとりが新たに制定された教育目標である「自立心」と「共生力」、そして「しなやかな心」を身に付けて巣立っていけるよう、そして伸び伸びと成長できるよう、保護者の皆様、地域の方々のお力をお借りしながら、取り組みたいと存じます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

## 令和2年度の教職員の紹介 ☆今年度着任 ◎主任

### 1学年

### 2学年

### 3学年

A組	☆	社会	A組		保健体育	A組		理科
B組	◎	技術・家庭	B組		理科	B組		数学
C組		英語	C組		国語	所属	◎	音楽
所属	☆	国語	所属	◎	社会	所属		保健体育
所属		数学	所属		英語	所属		美術
所属		そよかぜ	所属		数学	所属		そよかぜ・英語

### 学年外

校長		業務		学習支援	
教頭	☆	町費教員		図書整理員	
A L T		町費教員		スクールカウンセラー	☆
養護教諭		学習支援		相談員	
事務主査		学習支援	☆	スクールサポートスタッフ	☆
		学習支援	☆		

## ◆◆ 生徒の皆さんへ ◆◆

いよいよ中学生の生活がスタートしました。新しい環境で生活を始めるのは誰でも不安なものです。きっと多くの皆さんが緊張したり、新しい環境になじむためにどうしたらよいだろうかなど感じているのではと思います。また、例年と異なる休校措置などで、気持ちを上手く作っていくことが難しい面もあるかも知れません。

もし、悩みや心配事があったら、一人で悩まずにいつでも先生方に申し出てください。必要に応じて新しく担当となられたスクールカウンセラーの先生やハートのポケット(心の教室)相談員の先生、養護教諭(保健室の先生)にも相談することができます。

在校生の皆様も今までどおり、相談事は一人で抱え込まずに、相談してください。私たち教職員一同も、

「信頼を通して、相談しやすい教師・学校」となれるよう努力していきます。

その他、相談業務に当たってくださる方々が、葉山町教育研究所等外部機関にもいらっしゃいます。保護者の方を含め、その紹介も出来ますので、学校にお問い合わせください。

◆◆ 離任職員の紹介 ◆◆ ★皆様今までご尽力くださり、本当にありがとうございました。

校長	退職(葉山町立長柄小学校で再任用)
教諭	退職(再任用期間終了)
教諭	退職(藤沢市立長後中学校で新採用)
支援員	退職
スクールカウンセラー	退職



◆◆ 新入生に向けた入学式式辞では、以下のようなことを伝えました。 ◆◆

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。コロナの問題で入学式じたいもどうなるか危ぶまれる中、今日入学式が行えていること、君達とこうして出会えていることに感謝したいと思います。ようこそ南郷中学校へ

そんなみなさんにこれから中学校生活を有意義におくるためのアドバイスを3つほどさせていただきます。1つめは、今日この式に残念ながら参加できていない。先輩たちの姿・物事に取り組む姿勢などを是非見本にしてほしいと思います。先生は、昨年からの南郷中学校に来て先輩たちの熱心に行事・部活動・学習等に取り組む姿を見てきました。一切手を抜かない伝統・文化水準の高さにはびっくりさせられた一年間でした。とりわけ、先日行われた卒業式での、卒業生の校歌斉唱は圧巻でした。

2つめは、困ったときは是非、先生方に相談して下さい。ファーストインプレッションが、小学校の先生に比べて恐そうだと思うことがあるかもしれませんが付き合ってみれば、けしてそんなことはありません。先日の職員会議である先生からでた発言です。「コロナ問題がある中での学校生活再開を考える時、生徒の安全・健康を第一に考えていこう！打てる手立ては積極的にやっていくべきだ」との頼もしい発言があり先生方全員賛成という場面がありました。南郷中学校の先生方は、このような熱い思いを持った先生達ばかりです。安心して相談して下さい。

3つめは仲間作りに励んでほしいということです。岩手県が産んだ詩人の石川啄木の言葉で先生の好きな言葉があるので紹介します。「人は出会って知人となり、語り合って友になり、共に汗して仲間となる」是非中学3年間で多くの仲間を作して下さい。

◆◆ 新年度になってご理解頂きたい重要事項について ◆◆

1. 新型コロナウイルスの状況は、感染拡大に歯止めがかからず、感染爆発(オーバーシュート)の可能性を含め、予断を許しません。昨日とりあえず、始業式・入学式は実施しましたが、現在の状況を踏まえ、明日以降引き続き、自宅待機・自宅学習といたします。  
3月頃考えられていた以上にウイルスの怖さははっきりしてきた今、自宅待機の姿勢も改めてほしいと考えています。経路不明の感染リスクが高まり、まわりの人に濃厚接触者がいるリスクも高まっています。医療現場の対応も、限界に来ているように感じて下さい。自らが感染しないため、感染源にならないよう自覚ある行動を求めます。
2. 休校措置に伴う、学習の維持は、年度末以上に難しくなっています。  
新学期になったばかりの休校では、学習題材に向かうことは簡単ではありません。教科書は配布しましたが、この時期にできる学習を自分で見つける努力が必要です。各教科からの課題等は、学校HPにも随時掲載する予定です。また、学校HPには、参考となる学習サイト等を紹介しましたので、自分でできる学習を見つけてみて下さい。
3. 学校で4月～6月に予定されていた、大人数が集まる行事等は、延期等の措置を取ります。例えば、新入生オリエンテーションは、変更、延期。土曜参観は延期、生徒総会、PTA 総会等も時期及び内容を変更、体育祭9月・文化祭10月と、時期をずらしての実施となっていくことになると考えております。詳しくは、職員会議を経て報告させていただきます。なお、修学旅行も延期の対象行事ですが、南郷中学校唯一の宿泊行事なのでなんとか実施したい方向で延期する時期を苦慮している真最中です。計画が決まり次第ご報告する予定です。
4. 未履修事項を補修する場合があります。昨年度使用した教科書は絶対に捨てないで下さい。